

Ibáñez Langlois: "Eterno es el Día"

M. 574

Por MIGUEL DEL RIO L.

4202

La poesía religiosa es tan dura entre nosotros como se diría apacible. Algunos escritores —porque tienen la boca dura—. Pero así es de paso, sin detenerse la actividad humana divina, pero sin perdida. Se trata siempre de la plenitud de pequeñas sencillas, de la creación de algo lejano de la villa de Cristo, de la puesta de ciertas ceremonias rituales, de la elevación del nombre alargado por la gracia. Un breve poema titulado «Cristianismo», dentro de la colección de un libro y una rica miscelánea, los temas que sostienen de manera lograda la sencilla dureza, belleza retórica que se convierte en el culto al aprecio de una mayoría de lectores. El mismo poeta que escribe una poesía religiosa numerosa, de ambiente alegre y profunidad, no las pierde. Al decirlo, es imposible que no se vaya de inmediato a Angel Cruchaga o a su María. Para comprenderlo, basta recordar a esos bellos y divertidos poemas que en el libro de "Los años", salieron bien escritos entre sus páginas, es un volumen que se complementa con "La ciudad invisible" y "La laguna asomada", donde se encuentran muchos de los más perdurables poemas de Cruchaga.

José Miguel Ibáñez Langlois, otro en reciente obra "Eterno es el día" (edita Zig-Zag), muestra un sentido que divide de nuestros herederos poetas, que no entienden impotencia, nierte en el saber para exercitarse los agudos que quieren excederse a la fuerza de su fin. Recibido de maestros, poeta portando una de sus velas en Calabria, por otra, y que la oscuridad adquiere volúmenes que entre sombras oscilan apresas, y fuerza de la poesía, en un libro también publicado en España y que sigue lo que establece— muestra pronto que Ibáñez la iglesia va a ser suya para darle la revelación de su poesía. Ya la responde y responde ampliamente, sin prejuicio alguno, se halla ante un hombre que denuncia, de manera sencilla, transparente, sobre la poesía su torpeza, garras, a su sombra, para forjar un mundo de cosa puramente artística. Ya todos sabemos que Ibáñez Langlois —poeta y teólogo de la poesía— es ignoto. Valemosnos de los poetas. Deja la aldea porque apela hacia el conocimiento de una actividad sostenida que impone —como en aquél el misterio—, bondad, ternura, belleza y sencillez. De esa personalidad en suave dulzura hace lo más noble de su naturaleza.

"Eterno es el día" es un poema constituido por cuatro cartas: "Misericordia de Cristo", "Verde Santa", "Víspera Santa", "Alma de Gloria" y "Dominio de Misericordia". En suma, los días sognificantes que llevan al Cíbalo y parten de él hacia el horizonte que —salvado— es de defender contra el mundo la divinidad de la simplicidad en alma. El poeta no nos pone ante un disertante, particularmente elogioso, de cosa sarta tan capaz para el creyente, en lo que trata de aclarar su vida y orientar para su misión en sentido lógico. No describe, en su forma sobre el entendimiento preciso de la Pasión. A través de esos horas de gracia y tímido de Hijo de Dios hecho Maestro —llevado nublado por medio de fiesta, y fatigadas indigentes— el poeta se adorna al día glorioso del estudiante, a su transcurrir sognificativo en que luz y sombra están marcados por la creación. No evita para —cosa era de esperar— trascender de un poeta que creve la felicidad y tiene la actividad poética del aspirante —amén una obra de magisterio de la Sagrada Santa, de permitir que ya por la Historia sufrida dentro de una gacela encantadora, cuya presencia infunde bondad virtud. Estamos ante el sentir apóstol de que los dolores de salvación, de incesabilidad, de la muerte, iban a ser cosa en vertiginosa invención, a la gloria de Dios, a su legítima, a su soberana, a su alta de qui grande poesía donde la presencia de Dios está en todo, en indisoluble, y triunfa, eternita, en eternidad.

Te he buscado en el día resplandiente,
de noche, estremido a mis entrañas;
te he buscado en la luz del gran este,
te vi a ti en temblor sobre las vías
como quien ha pasado...

Los cuatro versos. De diaria contemplación se danzan de frente de significaciones hermosas. Altisimamente, dejándose apoderar de la sensibilidad, vienen en simbólica forma de ciertas sentencias, de vivido remordimiento, uno de cual el nombre se basta chancando en el coro de la danza.

Ya venía he visto a Díos, píre sus ojos
sobre la tierra nocturna que levanta
sus imágenes elegantes.

En sus ojos mi intuición dura sombra,
en sus ojos hay cuando las madanas
mas suaves, y la suavidad,

El poeta afirma el grave credo que descubrió al hombre que ama a Dios y lo encuentra en su amor con el, almas adictas de él, les dice que Díos existe, pero no lo crean, y desde luego su credimiento no desaparece, pero —nunca desaparece—, sin conocer verdaderamente resurgirán, devolverán, ya más débiles espíritus que callaron. Habrá muchos, si nos dejásemos llevar por un deseo normal, advertimos que más se de abandona y perdida es encucha relativa que Díos, más en él, y para él;

Te soy tu amistad, el manto de viento
que empujaba con la mano repleta de heridas
o nubes entre nubes con el pecho alboroto
de tormentas y arroyos y pájaros elegantes.
Y sobre las chispas del tiempo con mis alas
y barbas con mi manto tan ligero, poteramente
y en mis ojos encendidos y apagados las vías de
eternas del relumbrar en que viven.

Ibáñez Langlois: "Eterno es el día" [artículo] Hernán del Solar.

Libros y documentos

AUTORÍA

Solar, Hernán del, 1901-1985

FECHA DE PUBLICACIÓN

1968

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Ibáñez Langlois: "Eterno es el día" [artículo] Hernán del Solar.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)